# Santiago Taboada también le entró a corromper a constructores en BJ, revelan empresarios a la Fiscalía capitalina

El actual alcalde panista pidió a desarrolladores inmobiliarios participar en la supuesta reconstrucción de la sede de gobierno local; el funcionario es parte de los "Ocean", el selecto equipo de amigos del diputado federal Jorge Romero

## Corrupción

### Eloísa Domínguez

metropoli@cronica.com.mx

El alcalde panista en Benito Juárez, Santiago Taboada, no sólo "heredó" prácticas de corrupción, sino que también las fomentó dentro del 'boom inmobiliario' irregular, con lo que a lo largo de 20 años el diputado federal Jorge Romero Herrera y otros exjefes delegaciones han obtenido beneficios económicos que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) ha considerado que se trata de una asociación delictuosa ante denuncias de empresarios y ciudadanos defraudados con su voto y su dinero por militantes del blanquiazul.

Santiago Taboada participó en fraudes contra constructores al pedirles intervenir con la rehabilitación del edificio sede de la demarcación cuya estructura se vio comprometida por los sismos de 2017, por lo que en vez de pagar 25.5 millones de pesos sólo se entregó a la empresa contratada la cantidad de 15 millones, dijo este martes el vocero de la fiscalía capitalina, Ulises Lara López, en la tercera y última entrega -hasta ahorade un informe pormenorizado del 'modus operandi' de los alcaldes que han gobernado la BJ -desde Jorge Romero hasta el ahora edil Santiago Taboada.

"... El nuevo alcalde ya, Santiago... (Taboada) nos citó en sus oficinas que estaban en el Edificio BJ2, y nos solicitó que apoyáramos en la remodelación de edificio, dado que, como comentaba anteriormente, tenía daños por el sismo..."

"... Él me comentó que se tenía un presupuesto de aproximadamente 25.6 millones de pesos, aunque probablemente, según se avanzara en las obras, el presupuesto y costo de la obra aumentaría... Nosotros concluimos los trabajos y solamente recibimos 15.5 millones de pesos, quedando un adeudo de 10 millones de pesos...", de acuerdo con los audios de las declaraciones presentados por Lara López.



El alcalde panista en Benito Juárez, Santiago Taboada.

... El nuevo alcalde ya, Santiago... (Taboada) nos citó en sus oficinas que estaban en el Edificio BJ2, y nos solicitó que apoyáramos en la remodelación del edificio, dado que, como comentaba anteriormente, tenía daños por el sismo...' ... Él me comentó que se tenía un presupuesto de aproximadamente 25.6 millones de pesos, aunque probablemente, según se avanzara en las obras, el presupuesto y costo de la obra aumentaría... Nosotros concluimos los trabajos y solamente recibimos 15.5 millones de pesos, quedando un adeudo de 10 millones de pesos...", de acuerdo con los audios presentados por Lara López.

En la denuncia que hacen los empresarios defraudados -tanto por el exjefe delegacional como por Taboada-, se refiere que los trabajos de rehabilitación o construcción del edificio sede iniciaron en febrero de 2019 y se terminaron en noviembre de ese año. Los pagos se harían a través de la empresa de Sofía Von Roehrich, hermana del exalcalde de BJ y excoordinador de los diputados locales del PAN en la Ciudad de México.

"La empresa que nos liquidaría dichos pagos es la que nosotros conocíamos ya anteriormente...", se refieren muy probablemente al negocio de Sofía.

"A finales de mayo de 2019, nuevamente recibí una llamada de parte del alcalde Santiago... y que me informaba no serían pagados esos 10 millones de pesos, que sería el saldo en ese momento, y que no teníamos autorización para hacer ningún reclamo y en dicha llamada también me pidió que le reenviara al señor (René) Aridjis... de manera que le pudiéramos entregar todos los materiales de soporte, como estimaciones y números generadores, igual que los calendarios, programas de obra y avances, para que ellos pudieran hacer con esa documentación la facturación y cobro...", de acuerdo con los empresario de la industria de la construcción.

La FGJCDMX también amplió la información respecto a la participación de Christian Von Roehrich ya como diputado y coordinador de la bancada panista en el Congreso de la Ciudad e México, es decir, que continuó con prácticas corruptas en la alcaldía Benito Juárez tras dejar su gestión como jefe delegacional, pero lo hizo para intervenir en favor de su líder Jorge Romero para que se le vendiera un departamento al señor Antonio, suegro del hoy legislador federal.

Actualmente, la fiscalía capitalina tíene detenidas a nueve personas involucradas en este 'modus operandi' y están evadidas cuatro más.

Los investigados son colaboradores y cercanas personas a los exalcaldes panistas•

Actualmente, la Fiscalía capitalina tiene detenidas a nueve personas involucradas en el Cártel Inmobiliario y están evadidas cuatro más

#### Alcalde de Benito Juárez

## Taboada denuncia campaña de desprestigio y persecución por falso desvío de 10 mdp

Como respuesta al presunto desvío de 10 millones de pesos por parte de Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, el señalado por La Fiscalía de Ciudad de México (FG-JCDMX) declaró que éste órgano de seguridad, junto con sus opositores han creado una campaña de desprestigio en donde las fechas, testimonios y documentación escrita en la denuncia no coincide con los contratos celebrados durante su administración, por lo que las acusaciones en su contra son parte de un montaje del Gobierno morenista.

"El empresario que se describe en la denuncia no tuvo ningún proyecto nuevo durante mi administración. Lo tienen sometido, ninguna de las fechas coincide porque lo
hacen leer un guion. La licitación es
del dos de julio, el empresario dice
que febrero, cinco meses después.
En ningún contrato de mi Gobierno
existe alguna empresa vinculada a
éste empresario, ni como representante legal o como socio, es falso
y es una campaña de desprestigio
porque quiero ser jefe de Gobierno
de esta ciudad", explicó Taboada.

"Ya denuncié a Úlises N y a la fiscal, porque no me voy a dejar ni me voy a quedar callado, es un montaje chafa y como no encontraron nada, me quisieron meter. Ya presenté ante un juez federal un amparo para que me den acceso a la carpeta en la que me acusan", dijo.

A su vez, garantizó que cuenta con las pruebas para ejecutar las denuncias de acoso y persecución en contra de la FGJCDMX, organismo que lo imputa de corrupción inmobiliaria.

"Voy a denunciarlos por el espionaje y la persecución. Desde el 2021 se metieron a través del WI-Fl a mis cuentas y tengo cómo comprobárselos, revisaron todos mis patrimonios a través de la Contraloría, lo han difundido en medios de comunicación; ya se metieron con mis registros telefónicos de llamadas y no me han encontrado nada ni lo harán", afirmó el funcionario. (Jorge Aguillar)